

# LA TORRE DEL HOMENAJE Y EL PUENTE LEVADIZO

*(Pregón de la Asociación Española de Amigos de los Castillos)*

— POR FEDERICO GARCÍA SANCHIZ  
De la Real Academia Española

En el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, ante un auditorio selecto y entusiasta que desbordaba la capacidad del recinto, pronunció el insigne García Sanchiz, el día 26 de marzo, su charla-pregón acerca de la naciente entidad, que vino a ser así el primer acto público de la misma.

Su oración, que cabe conceptuar como una de las más brillantes debidas al ilustre académico, con ser tantas y tan resonantes las que ya lleva ofrecidas a los públicos de toda el área hispánica, constituyó un clamoroso éxito. En ella supo aunar magistralmente lo profundo del pensamiento, la donosura verbal, la identificación con el tema y demás características de fondo y forma, de dicción y colorido, por virtud de las cuales siempre alcanzó García Sanchiz ecoica resonancia, traducida al presente en fama cimera. Varias veces, durante la hora y cuarenta y cinco minutos que duró la charla, fué interrumpido por los aplausos, que se reprodujeron al finalizar, con carácter ya de enfervorizada ovación.

En síntesis, lo que dijo García Sanchiz—entreverando constantemente su propósito con el aporte luminoso de la descripción, de la efemérides, de la anécdota, que tanto realce y atractivo imprimen siempre a todo tema de altura, como fué el fundamental de esta charla, desarrollada con impar congruencia y naturalidad—fué lo siguiente:

Los propósitos de la A. E. A. C. consisten en la defensa y salvamento de esas reliquias, en su mayoría medievales, para lo cual se ha establecido una organización que abarca por completo el territorio nacional. Ya el Estado se preocupó de tan interesante problema, dictando un decreto en favor de las gloriosas ruinas, el que a su vez tiene el antecedente de aquella orden de